

## *Sanatorium de Trois-Rivieres*

---

Le Sanatorium de Trois-Rivières a été établi dans le but de pourvoir au traitement des affections du système nerveux et des maladies chroniques en général, (*neurasthénie, dyspepsies, rhumatismes, névralgies, etc.*)

**But du  
Sanatorium**

Qu'est-ce d'abord qu'un Sanatorium ? C'est en peu de mots, un endroit idéal, où les malades peuvent trouver tous les soins que réclame leur état, tous les agents curatifs qu'il est possible de mettre au service de ceux qui souffrent, et où les personnes qui sont simplement fatiguées, ou affaiblies, peuvent venir chercher le repos et le calme, et retrouver force, vigueur et santé. Ce n'est pas un hôpital, il n'en a aucun des caractères ; les maladies contagieuses n'y sont pas traitées, on n'y fait pas d'opérations chirurgicales, et l'installation des différentes méthodes de traitement qu'on y trouve ne se rencontre pas généralement dans les hôpitaux.

Fondé en 1896, agrandi en 1903 et en 1905, cet établissement est situé à Trois-Rivières, dans un endroit retiré et tranquille, à cinq minutes des gares de chemin de fer et du débarcadère des bateaux ; et les malades,

**Situation  
et moyens de  
communications**

tout en étant éloignés du bruit des grandes villes, ont la jouissance de grandes facilités de communication avec tous les points de la province. On peut se rendre à Trois-Rivières par chemin de fer, le trajet n'étant que de deux heures et demie de Québec ou de Montréal, par le